



## Fraktion SP und Grüne

An den Präsidenten des Grossen Gemeinderats Herr Patrik Häni 3250 Lyss

Lyss, 23. Februar 2015

Sehr geehrter Herr Präsident

Zuhanden der GGR-Sitzung vom 23. Februar 2015 unterbreiten wir Ihnen folgende Motion:

## Spielraumkonzept Lyss-Busswil

Wir fordern den Gemeinderat auf, gestützt auf den Bericht SpielRaumCheck Lyss vom 30. Januar 2013 ein Spielraumkonzept für Lyss zu erarbeiten. Dabei sind insbesondere die unter Kapitel 9 des Berichts aufgeführten Punkte für kinderfreundliche Spielräume einzubeziehen (Mitwirkung mit Wirkung, Spielräume als Begegnungsräume für Gross und Klein, naturnahe bedürfnisgerechte Spielplätze). Das Konzept soll aufzeigen, wie das öffentliche Spielraumangebot der Gemeinde künftig aussehen soll und wie die Empfehlungen des SpielRaumChecks umgesetzt werden können. Für die Erarbeitung des Konzepts soll unter Einbezug der Kinder- und Jugendfachstelle Lyss und Umgebung sowie allenfalls der Fachstelle SpielRaum - eine abteilungsübergreifende Arbeitsgruppe eingesetzt werden.

## Begründung:

Der SpielRaumCheck liegt vor, die gemeindeelgenen Spielplätze werden darin analysiert und Empfehlungen werden abgegeben. Nun gilt es, die darin gewonnen Erkenntnisse auszuwerten und umzusetzen. Ein Spielraumkonzept soll dafür die Basis bieten.

Wie der SpielRaumCheck zeigt, bietet Lyss zwar mehr oder weniger flächendeckend kleinere Spielplätze an, viele sind jedoch mangelhaft oder weisen ein wenig vielfältiges Spielangebot aus. Kaum ein Spielplatz bietet alle fünf von der Fachstelle SpielRaum definierten Spielbereiche an (bewegen, gestalten, erleben, zurückziehen, begegnen), die einen Spielplatz attraktiv und familienfreundlich machen. Insbesondere verfügt Lyss über keinen Gemeindespielplatz, der durch seine "besondere Lage, spezielle und herausragende Gestaltung oder durch ein spezielles Spielangebot" auffällt und als Begegnungsort für alle Generationen attraktiv ist. Im Grossen und Ganzen ist das Spielraumangebot in Lyss dürftig und entspricht nicht unseren Erwartungen an eine kinderfreundliche, mit UNICEF-Label ausgezeichnete Gemeinde. Das Spielraumkonzept soll grundlegend aufzeigen, wie sich die Situation verbessem liesse.

Für die Fraktion SP/Grüne

RAND

REGER

REGR

REGER

REGER

REGER

REGER

REGER

REGER

REGER

REGER

REGER